



Analyse de l'OMS : augmentation de la mortalité

Rubrique : actualités - Date : vendredi 1er décembre 2006

Analyse de l'OMS publiée dans la revue en ligne PLoS Medicine (voir aussi AFP, revue de presse d'hier)

LE MONDE qui évoque cette analyse, fait état de trois évolutions majeures d'ici 2030 : une espérance de vie à la naissance qui aura augmenté dans toutes les régions du monde, un poids croissant du sida alors que la mortalité liée aux autres maladies infectieuses devrait diminuer, et un impact de plus en plus marqué du tabagisme avec des décès qui diminueraient de 9% dans les pays riches mais doubleraient dans les pays pauvres et à moyen revenus, sachant que le tabac entraînerait 50% de décès de plus que le sida.

« Pauvre et fumeur, fatale équation pour 2030 » titre LIBERATION qui affirme que « si on tient jusqu'en 2030, malgré le réchauffement climatique, les licenciement en rafales et l'insomnie chronique, on a de fortes chances à ce moment là de mourir du tabac. Surtout si l'on vit dans une région peu développée ». Le journal qui relève que le nombre de morts du tabac va baisser dans les pays riches et doubler dans les pays pauvres, estime que « la responsabilité en incombe largement aux fabricants de tabac qui ciblent à grand renfort de publicité la jeunesse des pays pauvres pour compenser la baisse de leurs ventes dans les zones industrialisées ». Evoquant également l'épidémie de sida et le fait qu'en Afrique un homme aura toujours autant de mal à atteindre 55 ans en 2030, le quotidien affirme que « les pays à bas revenus sont de toutes façons voués à subir les pires maux ».